
Gemeinsamer Antrag der Fraktinen  in
FDP und BÜNDNIS90 / DIE GRÜNEN

Datum: 04.03.2024

Frau Stadt erirdneten irsteherin 
Ingrid Zimmermann
Wilhelm-Leuschner-Str. 75
64347 Griesheim

HH2024 Antrag: Verkauf der städtsscen Liegensscaf  „Zööercannes“ unter Siscersteööung
                                  der kuötureööen Nutzung

Sehr geehrte Frau Zimmermann,

bite nehmen Sie den oilgenden Antrag auo die Taagesirdnung der ncchsten 
Stadt erirdneten ersammlung.

Wir beantragen, die Stadtverordnetenversammöung mZge besscöießen: 

Der Magistrat wird beaufragt, die stcdtsche Liegenschaf Schaaogasse 2 „Zöllerhannes“ 
(Betriebsteile 1-3) zu  erkauoen.
Um sicherzustellen, dass der griße Festsaal auo absehbare Zeit oür Veranstaltungen genutzt 
werden kann, sillen im Kauo ertrag oilgende Rahmenbedingungen  erankert werden:
- Der Erwerber  erpfichtet sich oür 10 Jahre, den grißen Festsaal an min. 

15 Taagen/Wichenenden p. a. entgeltlich der Stadt oür Veranstaltungen zur 
Veroügung zu stellen.

- Eine Weiter ercußerung der Immibilie im gegebenen Zeitraum ist nur mit 
Zustmmung der Stadt möglich.

Für die Auswahl eines geeigneten Kcuoers sill das Kinzept oür die Nutzung des Gelcndes 
Virrang  ir dem Kauopreis haben.

Wir erwarten, dass durch den Verkauo eine Entlastung des Haushalts ab 2025 um etwa 
100.000 € erreicht werden kann. Zudem erhöht der Verkauo die Liquiditct und  erringert 
simit die Nitwendigkeit zukünfiger Kredite oür In esttinen.
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Begründung:

Der Zustand des stcdtschen Haushalts bedaro einer umoassenden Überprüoung der 
stcdtschen Ausgaben. Die Stadt Griesheim ist nicht  erpfichtet, die defzitcre Einrichtung 
Zöllerhannes  irzuhalten.

Für die Liegenschaf oallen jedes Jahr erhebliche Kisten oür Betrieb und 
Instandhaltungsmaßnahmen an. Darüber hinaus oanden in den letzten Jahren mehrere 
Wechsel der Pcchterinnen stat. Derzeit ist die Immibilie nicht  erpachtet und ein neuer 
Pcchter ist nich nicht geounden. Nicht nur sind dadurch die Einnahmen aus Pachtertrcgen 
oür die Zukunf  illkimmen ungewiss, auch stehen die Einnahmen in den  ergangenen 
Jahren in keinem Verhcltnis zu den hihen jchrlichen Kisten oür den Unterhalt der Immibilie.

Neben der kimmerziellen Nutzung als Gastrinimie wird die Immibilie  in der Stadt und 
den Vereinen oür Veranstaltungen genutzt. Mit der Sicherstellung, dass diese Nutzung in den
ncchsten 10 Jahren weiter statinden kann, willen wir eine Planungssicherheit oür die 
kimmenden Jahre gewchrleisten. Gleichzeitg wird dem zukünfigen Kcuoer bzw. der 
Kcuoerin aber in Aussicht gestellt, miteloristg über das gesamte Gelcnde  eroügen zu 
können.

In den Vergangenen 4 Jahren (2020-2023) wurden durch Pacht ertrcge 230.000 € 
eingenimmen, wibei oür das kimmende Jahr keine Pachtertrcge zu erwarten sind. Dem 
stehen Ausgaben und In esttinen  in insgesamt über 1.300.000 € gegenüber.

Mit oreundlichen Grüßen

Fraktin FDP Fraktin B90/ Die GRÜNEN
gez Dr. Angelika Nake gez. Martn Taichy




